



Sábado, 29 mayo 2021



Suscribirse



Últimas noticias

Semana TV

Dinero

Impresa

Más ▾

Galerías

Especiales

Opinión



Buitres

Los buitres del capital financiero metieron su Esmad para notificarnos, antes de tomar otro curso, que su filón estará a salvo, como humillaron a Grecia, a la que desvalijaron del bienestar social, o con Argentina.

29/5/2021

Por: Aurelio Suárez Montoya

En mayo de 2021, la deuda global, de los hogares, las corporaciones no financieras y los gobiernos, sumaba 221 billones de dólares (IIF), mientras que en 2000 era de 63,7 billones, tres y media veces menos. Si a la actual se añadiera la del sector financiero, alcanzaría la cifra descomunal de 289 billones (IIF).

Triplica la producción mundial de bienes y servicios y cubre uno de cada cuatro de los dólares que hay en dinero. Es la mayor de las modalidades especulativas y arrastra otras colaterales. La organización económica ha montado un casino de préstamos a futuro esencial en la financiarización de la economía.

El creciente endeudamiento de las economías se remonta a la última década del siglo pasado (Oxford). En la globalización entró a una nueva fase, pues las que van acumulando déficits en sus cuentas externas acuden a créditos y a capitales financieros prestamistas, un mercado tan jugoso que en los TLC se considera como inversión con garantías plenas.

Dicho mercado abarca los gobiernos y empresas emisoras de bonos y otros agentes y requirió de entes que avalen confianza a los especuladores en sus operaciones. Cumplen la función tres firmas privadas de Estados Unidos, Moody's, Fitch Ratings y Standard & Poor's (S&P), un oligopolio de calificadoras de riesgo.

Esa trilogía ha sido criticada por distintos economistas. Dani Rodrik descrea del poder regulatorio confiado a un número limitado de agencias "humanas y muy falibles" (2007). Joseph Stiglitz acusa que en 2008 "las agencias de calificación, así como la gran mayoría de los bancos inversores, cometieron fraudes masivos" (2020). Adam Tooze alude al ridículo de S&P cuando en agosto de 2011 rebajó la calificación a Estados Unidos por causa de un mal cálculo sobre un escenario equivocado de referencia (Crash, 2018) y Tepper y Hearn revelan que las certificaciones, por las cuales cobran, les reportan retorno sobre sus patrimonios hasta del 84 por ciento, ya que han hecho de ellas un gran lucro (2019).

Pues bien, con S&P a la cabeza, se lanzaron a desacreditar a Colombia a raíz del hundimiento de la reforma tributaria de Duque y Carrasquilla. El castigo es calificar los bonos de deuda del país como "bonos basura", con lo cual los prestamistas cobrarían mayores tasas por sus créditos, algo extensivo a firmas como Ecopetrol o Banco Davivienda, que ya vieron la degradación. "Perdimos el grado de inversión", gimen los idólatras de los mercados financieros.

La decisión resulta inexplicable en la lógica de los fundamentales de la economía nacional: no hay ni explosión inflacionaria, ni crisis cambiaria, ni resquebrajamiento patrimonial o de solvencia del sistema financiero. Ocurre luego de un préstamo de 750 millones de dólares del Banco Mundial cuando se



uego de un préstamo de 70 millones de dólares del Banco Mundial y cuando se pronostica para 2021 un crecimiento del PIB entre 4 y 5 por ciento y más importante: los compromisos de pago de deuda a 2030 tienen un programa financiable y una tasa fija convenida (BanRep).

Al inferir que se trataría de una cuenta de cobro por los estragos de la pandemia, dos exministros de Hacienda, Ocampo y Hommes, se pronunciaron: las calificaciones crediticias “no pueden basarse en criterios de corto plazo”, dijo el primero, y “abusan de sus atribuciones”, manifestó el segundo.

¿Qué explica el atropello? El faltante en las cuentas externas, causado por la estrategia de libre comercio y capital extranjero, ha creado en las finanzas públicas un viacrucis de endeudamiento público. Colombia paga para que le presten y le prestan para que pague, un circuito dentro del Presupuesto que condujo a que en 2000 la deuda del Gobierno central por habitante, 1,8 millones de pesos, pasara en 2020 a 12 millones, 6,5 veces más, mientras el ingreso por persona solo se multiplicó por cuatro. El país, estatal y privado, vive del crédito provisto por agentes financieros globales, más que de petróleo o carbón como aducen quienes leen el desempeño económico con ligereza y lo acomodan a su retórica.

Con menor gasto y más recaudo impositivo, la fallida reforma tributaria creaba nuevos espacios fiscales que reforzaran tal círculo vicioso, para que a futuro los fondos de capital tuvieran negocio seguro en ese desequilibrio de 25 billones de pesos que se montaba a favor de la Hacienda. Pero la sociedad dijo ¡NO!

Los buitres del capital financiero metieron su Esmad para notificarnos, antes de tomar otro curso, que su filón estará a salvo, como humillaron a Grecia, a la que desvalijaron del bienestar social, o con Argentina, a la que le convirtieron bonos adquiridos por 48 millones de dólares en pagos por 1.330 (NYT). Cuando las colonias se resisten, ahora los poderes mundiales amplían el menú: de golpes de Estado, invasión o atentados a presidentes a reducir económicamente a las sociedades, elevar el agio y caer sobre la carroña.

Opinión Aurelio Suárez



Convierta a Semana en su fuente de noticias aquí



Descarga la app de Semana noticias disponible en:



Noticias relacionadas



OPINIÓN

¿Alguien está pensando en los niños?

Actualizado hace 5 horas

OPINIÓN

El enemigo público #1

OPINIÓN

Los carniceros

OPINIÓN

El fin de la democracia

■ OPINIÓN

¿Cuál de las dos Claudias gobernará Bogotá?

■ OPINIÓN

¿Fueron los grupos armados más hábiles en política internacional?

■ OPINIÓN

Las mujeres en el paro: todavía en las márgenes

Últimas Noticias



■ CONTENIDO EN COLABORACIÓN

Así se rehabilitan las especies de fauna silvestre rescatadas en el Valle de

Actualizado hace 5 minutos

■ NACIÓN

Gobierno decretó asistencia militar en ocho departamentos del país

Actualizado hace 5 minutos

■ CICLISMO

En vivo | Giro de Italia 2021, Etapa 20: Egan Bernal defiende el liderato en

Actualizado hace 8 minutos

■ ESPECIAL VÍAS Y TÚNELES

El desafío de la geografía Colombiana: estos son los retos de construir túneles

Actualizado hace 40 minutos

■ ESPECIAL VÍAS Y TÚNELES

¿Colombia está cumpliendo los estándares internacionales en la construcción de túneles?

■ REALLEZA

Así se gestó la traición a Lady Di por parte de la BBC

■ NACIÓN

Controversia: las compras de Gustavo Bolívar para la Primera Línea

■ MUNDO

Las imágenes más impactantes de la última semana de mayo

Semana

Copyright © 2021
Publicaciones Semana S.A.
NIT 860.509.265-1

Síguenos en redes    

Últimas noticias:

- Semana TV
- Impresa
- Nación
- Opinión
- Economía
- Vida Moderna
- Gente
- Pódcast
- Especialistas
- Galerías

Nuestras marcas:

- Dinero
- Arcadia
- Jet Set
- Soho
- Fucsia
- Sostenible
- Finanzas Personales
- Foros Semana
- Semana Rural

Acerca de nosotros:

- Términos de uso
- Habeas data
- Términos suscripciones
- Contáctenos
- Pauté con nosotros
- Aviso de privacidad
- Política Antifraude
- Manual SAGRILAFT
- Política SAGRILAFT

Servicio al cliente:

Tel: 4824066 - Bogotá
Línea nacional gratuita 01 8000 910057
Email: contactenos@semana.com

Para notificaciones judiciales
e-mail: juridica@semana.com

Preguntas frecuentes

Nuestra App:

-  Apple Store
-  Google Play

Protección del Consumidor



Todas las marcas registradas son propiedad de la compañía respectiva o de PUBLICACIONES SEMANA S.A.
Se prohíbe la reproducción total o parcial de cualquiera de los contenidos que aquí aparece, así como su traducción a cualquier idioma sin autorización escrita por su titular.